

ANPE LEÓN

C/ Velázquez, 14-1ºC 24005. León

Tf: 987-263243 Fax: 987263697

E-mail: leon@anpe.es

www.anpecastillayleon.es

ANPE BIERZO

C/ Ramón y Cajal 33, oficina 5.

24400. Ponferrada

Tf: 987-097497



BOLETÍN ANPE – LEÓN

NÚMERO 271 – Dep. Leg. 477/88

NOVIEMBRE 2023

ESTA INFORMACIÓN DEBE ESTAR EXPUESTA EN EL TABLÓN SINDICAL DEL CENTRO DE TRABAJO
(art. 8, 2a LOLS y art. 42.5 Ley 9/879)

ANPE PREMIA EL TRABAJO Y COMPROMISO CON LA EDUCACIÓN



ANPE ha celebrado la primera edición de los Premios ANPE Educación. El sindicato independiente del profesorado de la enseñanza pública ha destacado la labor de profesionales e instituciones que trabajan en pro de la calidad educativa. Los premios ANPE EDUCACIÓN 2023 reconocen el trabajo y el compromiso de personas, entidades, instituciones o fundaciones que están contribuyendo a mejorar la Educación y construir una sociedad y un futuro más inclusivo, equitativo y sostenible.

En la categoría de investigación y análisis del sistema educativo, ANPE reconoce la labor de Ismael Sanz Labrador, profesor de Economía Aplicada de la Universidad Rey Juan Carlos, por su indagación en la influencia de las condiciones del profesorado en el proceso de enseñanza-aprendizaje. Actualmente, está implicado en proyectos de investigación para determinar la relación entre el número de estudiantes en una clase y su nivel de aprendizaje y cómo influye el nivel de formación

de los docentes en la calidad educativa.

Olga Rodríguez Sanmartín, redactora del diario El Mundo, ha logrado el Premio al periodismo educativo. La autora de “Controversias educativas”, une este galardón a los que ya le han concedido la Universidad Antonio de Nebrija y la San Pablo CEU por sus trabajos sobre educación. Su labor incansable de búsqueda de información sobre los temas más interesantes para la comunidad educativa, el impacto de sus publicaciones y la profundidad con la que trata los temas, han sido determinantes para su elección.

Por último, la Fundación Atresmedia ha sido la elegida en la categoría de Institución por la mejora de la educación y la convivencia. ANPE reconoce así su labor para dar visibilidad a las iniciativas pedagógicas más innovadoras, a la Formación Profesional y a la mejora de la convivencia en los centros. Recogió el premio Susana Gato García, Directora de Responsabilidad Corporativa y de la Fundación de Atresmedia.

CONCURSO DE TRASLADOS AUTONÓMICO SECUNDARIA Y OTROS CUERPOS 2023. SE ADJUNTA RESUMEN



La Orden EDU/1260/2023, de 2 de noviembre (BOCYL de 7 de noviembre de 2023) convoca, en el curso 2023/2024, concurso de traslados de ámbito autonómico, entre los funcionarios de carrera y en prácticas, dependientes de la Administración de la Comunidad de Castilla y León.

La solicitud se cumplimentará obligatoriamente a través de aplicación informática.

Plazo de presentación de solicitudes: desde las 9:00 horas del miércoles 8 de noviembre hasta las 14:00 horas del martes 28 de noviembre.

CONCURSO DE TRASLADOS AUTONÓMICO DEL CUERPO DE MAESTROS 2023. SE ADJUNTA RESUMEN



La Orden EDU/1258/2023, de 2 de noviembre (BOCYL de 7 de noviembre de 2023) convoca, en el curso 2023/2024, concurso de traslados de ámbito autonómico, entre los funcionarios de carrera y en prácticas dependientes de la Administración de la Comunidad de Castilla y León.

La solicitud se cumplimentará obligatoriamente a través de aplicación informática.

Plazo de presentación de solicitudes: desde las 9:00 horas del miércoles 8 de noviembre hasta las 14:00 horas del martes 28 de noviembre.

LOTERÍA DE NAVIDAD DE ANPE LEÓN



La Navidad.
Maestro de Sisebután.
Museo Nacional del Prado.
Madrid.



¡MUCHA SUERTE!

SELECCIÓN DE DOCENTES JUBILADOS PARA SU NOMBRAMIENTO COMO PROFESORES HONORÍFICOS CURSO 2023-24



ORDEN EDU/1276/2023, de 31 de octubre, por la que se resuelve la convocatoria del procedimiento de selección de docentes jubilados para su nombramiento como profesores honoríficos colaboradores en el ámbito del sistema educativo no universitario de la Comunidad de Castilla y León, para el curso académico 2023/2024.

CONVOCATORIA DEL CONCURSO 2023-2024: PLAZAS DE DOCENTES, ASESORAS Y ASESORES TÉCNICOS EN EL EXTERIOR



Resolución de 8 de noviembre de 2023, de la Subsecretaría, por la que se convoca concurso para la provisión de puestos de personal docente en el exterior.

Plazo de presentación de solicitudes: desde el 13/11/2023 a las 10:00 hasta el 04/12/2023 a las 10:00

AYUDAS AL ESTUDIO A LOS ALUMNOS QUE CURSEN ESTUDIOS UNIVERSITARIOS EN LA COMUNIDAD DE CYL DURANTE EL CURSO ACADÉMICO 2023-24



EXTRACTO de la Orden de 14 de noviembre de 2023, de la Consejería de Educación, por la que se convocan ayudas al estudio a los alumnos que cursen estudios universitarios en la Comunidad de Castilla y León durante el curso académico 2023-2024.

Plazo de presentación de solicitudes: del 20 de noviembre al 19 de diciembre de 2023.

INFORME DEL DEFENSOR DEL PROFESOR EN CASTILLA Y LEÓN

CURSO ACADÉMICO 2022/23



El Defensor del Profesor de ANPE Castilla y León ha presentado el informe del curso académico 2022/23 y se ha hecho difusión del mismo en una rueda de prensa celebrada en la sede de ANPE Salamanca, el jueves 16 de noviembre del 2023.

Han intervenido en la misma, Pilar Gredilla Fontaneda presidenta de ANPE Castilla y León, Guillermo Bueno Salvador presidente de ANPE Salamanca y M^a José Martín Vicente defensora del profesor de ANPE Castilla y León.

El Defensor del Profesor es un servicio de ámbito nacional, exclusivo del sindicato ANPE, que pretende proporcionar atención inmediata y gratuita a todos aquellos docentes que viven situaciones de conflictividad y violencia en el ámbito educativo, su ámbito profesional.

El Servicio del Defensor de ANPE se crea en el año 2005 como primera medida de apoyo ante la indefensión del profesorado y como llamada de atención sobre la problemática de la violencia escolar. Desde entonces, más de 44.000 compañeros han sido atendidos a nivel nacional, por el mismo. Durante este curso han sido 1.947 las actuaciones realizadas.

Durante el curso 2022-2023 el Servicio del Defensor en Castilla y León ha atendido a un total de 71 casos, lo que supone una disminución del 1,38% con respecto al curso anterior.

Los casos se dividen en tres grupos: los relativos a alumnos, los derivados de padres y aquellos que se producen fruto de la interacción entre compañeros (Administración, Inspección, Equipos directivos...).

Los casos atendidos, **en líneas generales muestran cifras semejantes a las del curso pasado**

respecto a problemas directamente relacionados con alumnos y familias, sin embargo, hay un aumento en los casos de problemas relacionados con la Administración.

Por etapas educativas, de las 71 intervenciones realizadas, el mayor número se centra en la Educación Secundaria con un total de 39 casos, lo cual supone el 54,93% de las actuaciones. El resto de los casos atendidos corresponden 18 en Educación Primaria (25,35%), 6 en Formación Profesional (8,45%) y 4 en Educación Infantil y otros respectivamente (5,63%).

El Servicio del Defensor del Profesor presta asesoramiento psicológico y jurídico al profesorado víctima de situaciones conflictivas en el ámbito escolar, tratando con ello de minimizar las posibles secuelas de diferente índole en el profesorado. En todos los casos atendidos se ha prestado asesoramiento y apoyo psicológico, así como información legislativa.

El servicio del Defensor del Profesor surge de la necesidad de prestar atención al profesorado que sufre situaciones conflictivas en su ámbito laboral. En la mayoría de los casos, se trata de profesorado que, en algún momento a lo largo de su trayectoria laboral, ha sufrido situaciones incompatibles con la convivencia escolar e inaceptables en una profesión de estas características y dimensiones.

No podemos obviar que la salud mental del docente es crucial no sólo en su individualidad, sino también para garantizar una educación de calidad, siendo el gran objetivo de la figura del Defensor del Profesor, cuidar la salud física y emocional de todos los docentes de Castilla y León para que sigan siendo el pilar fundamental para la educación y formación de la sociedad.

FALLO DEL JURADO DE LOS XI PREMIOS INNOVACREAWORK

Los institutos IES La Bureva (Briviesca, Burgos), IES Martínez Uribarri (Salamanca) e IES Catalina Lancaster (Santa María de Nieva, Segovia), junto al IES Venancio Blanco (Salamanca), IES Galileo (Valladolid) e IES Gonzalo Torrente Ballester (Santa Marta, Salamanca) han ganado, respectivamente, los premios a mejores ideas empresariales y proyectos emprendedores del IX Concurso **INNOVACREAWORK**.

Reunido el jurado de los XI premios INNOVACREAWORK compuesto por: Pilar Gredilla Fontaneda, Presidenta de ANPE Castilla y León, María Altamira Hernando Lara de la Dirección General de Formación Profesional y Régimen Especial, Javier Riesco Martín, Vicepresidente de ANPE Castilla y León, Guillermo Bueno Salvador, Secretario de Formación de ANPE Castilla y León, Javier Ávila Miguel, Profesor del IES Venancio Blanco de Salamanca, José Luis Pérez Pérez, Secretario de Comunicación de ANPE Castilla y León.

Dicho certamen, fue creado hace once años por ANPE Castilla y León y la Dirección General de Formación Profesional, Régimen Especial y Equidad Educativa de la Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León, se organiza para premiar las mejores ideas y proyectos realizadas por el alumnado de Educación Secundaria, Bachillerato y de Ciclos Formativos de Grado Medio y Superior de los centros públicos de Castilla y León. De este modo, se trata de fomentar el espíritu emprendedor en las aulas de nuestra Comunidad.

El primer premio del concurso a la mejor idea empresarial ha sido para Libertad Vilumbrales Izquierdo alumna de 4º de la ESO del **IES LA BUREBA de Briviesca (Burgos)**, quien presentó su propuesta "TAKEYTEASY", bajo la supervisión del profesor Fernández Sevilla Fuente. Con el nombre de TAKEITEASY que quiere decir "tómatalo con calma" ha creado una aplicación informática para combatir los problemas de salud mental, luchando contra el estrés, la ansiedad, etc.

La segunda idea ganadora fue para "ZONE '5", propone un restaurante con sala de patinaje y discoteca, permitiendo a las familias comer y cenar tranquilos mientras sus hijos/as permanecen en la sala de patinaje o en la discoteca realizando actividades sociales y culturales. Esta idea fue elaborada por Davinia Valentinova Chucharkova, Javier Díaz Pablos, Beatriz Bonal Rodríguez, Sthefano Munive Pérez y Silvia Alonso Valverde de 2º de Bachillerato del **IES Martínez Uribarri de Salamanca** dirigidos por su profesor Fernando Rodríguez Aveleira.

Finalmente, se alzaron con el **tercer premio de la misma categoría** las alumnas Mercedes Muñoz Flández y Laura Gorgojo Sánchez del **IES Catalina Lancaster de Santa María la Real de Nieva (Segovia)**, dirigidos por su



profesor Jesús Ángel Leonor Torres. Su idea empresarial tiene el nombre de "SANIECO" y consiste en crear un proyecto de reducción del plástico en el ámbito sanitario, reduciendo a su vez su consumo.

Por su parte, en la categoría de **proyectos**, el **primer premio** de este año ha sido para "IMPRESALIA", propuesta de Celia Montero Serrano, alumna del Grado Superior de Formación Profesional de Marketing y Publicidad del **IES Venancio Blanco de Salamanca**, bajo supervisión de su profesor José María Martín Guzmán. Este proyecto se basa en la creación de una empresa de impresión en 3D con la capacidad de imprimir prótesis con materiales sostenibles, bioplásticos, materiales reciclados mejorando el impacto ambiental y mejora de la vida de las personas.

El segundo premio al proyecto más innovador fue otorgado a "INCLUSTING", una empresa de servicio

exclusivo de atención personalizada para personas mayores y personas con discapacidad que no saben hacer gestiones con el certificado digital, los bancos, asesorías, gestorías y consultorías. Este trabajo fue presentado por Sergio Regueira Alonso alumno del Grado Superior de Formación Profesional de Administración y Finanzas Bilingüe del **IES Galileo de Valladolid**, bajo la supervisión de su profesora Carmen Regidor Rodríguez.

Finalmente, el **proyecto "BEAUTY SPA"** de Guillermo Pérez Montero, Sofía Gallego Cubino, Hugo García Domínguez y David Sánchez Vaquero alumnos de Segundo de Bachillerato del **IES Torrente Ballester de Santa Marta de Tormes (Salamanca)** conquistó el **tercer premio**. Estos alumnos, junto a su tutor de proyecto Narciso Manchado García, plantean el diseño de un espejo inteligente para marcar la diferencia con la competencia para elegir el mejor estado del pelo, manicura, pedicura y fisioterapia.

Desde La Dirección General de Formación Profesional y Régimen Especial y desde ANPE Castilla y León queremos agradecer a todos los centros, docentes y alumnado participantes su contribución y reseñar que, cada año, la calidad de los trabajos es mayor.